

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXVII

Num. 11.063

25 CUPLARES 75 CENTIMOS
Teléfono núm. 7

BUSCRIPCIONES (PARA ANUNCIAR)
Almería. Provincia, un trimestre. 1'50 pesetas.
Estranjero. 3'00

ALMERIA.—Viernes 20 de Noviembre 1896

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.
Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 22 y 24. Los sueldos se reciben de 4 de la mañana a 4 de la tarde.
Aunque se cobren 25 céntimos de plus. Hacen en la 1.ª plana, 20 céntimos en la 2.ª y 10 céntimos en la 3.ª. (Para los suscriptores la mitad.)

NUMERO JULIO 5 CENTIMOS
Teléfono núm. 7



JUBILEO

que se ha de celebrar en la iglesia de Sto. Domingo hoy 20 de los corrientes, por el alma

DE LA SEÑORITA

Angela Cassinello y Nuñez,

en su primer aniversario.

R. I. P.

Desde las 7 de la mañana, que se manifestará a S. D. M., se celebrarán misas rezadas de media en media hora, hasta la de las 12, siendo la mayor con orquesta, a las 10. A las 12 se rezará una parte del Santo Rosario, con meditación. A las 4 de la tarde, estación y trisagio, meditación, Santo Rosario, salve y letanía cantada, bendición con S. D. M. y reserva. Después se cantará solemne vigilia.

Sus padres, hermanos, tíos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas, se sirvan asistir a estos cultos.

(S. Ema. Rvma. el Sr. Cardenal-arzobispo de Valladolid, los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Granada, Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá y el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, tienen concedidas respectivamente, 100, 80 y 40 días de Indulgencias, a todos los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren, parte de Rosario que rezaren y acto de piedad, caridad ó devoción, que practicasen en sufragio, por el eterno descanso del alma de la finada.)

Sellos de correos para colecciones.

Francisco Burgos Seguí.

Malecon 12, Almería.

Gran surtido de sellos de todas las Naciones. Especialidad en sellos de España y Antillas. Compra toda clase de sellos y colecciones. Facilitan cuantos sellos se la pidan por raros que sean. Solamente vende sellos originales, garantizando su autenticidad.

COMPRA.—VENTA.—CAMBIO.

EL JAPON

5—REAL—5.

Esta casa acaba de recibir grandes surtidos para la presente temporada en lanería, sedería, alfombras y cuantas novedades se conocen.

Abacas desde 2 reales.

Diaz y Barros.

DENTISTA.

Se encuentra en esta capital el afama do dentista de Madrid. D. Toribio Alvarez, sucesor de Gonzalez Vera, al frente de su gabinete, Paseo del Principe, 42 principal.

PARA LOS SOLDADOS.

En los primeros días de la suscripción iniciada por *El Imparcial*, esperaba yo con impaciencia los números de LA CRÓNICA, que, como decano de la prensa almeriense, era el llamado a secundar en esa región la hermosa iniciativa del prestigioso diario madrileño.

Y no se engañaron mis deseos: también en mi provincia se sienten grandes entusiasmos y devociones por el bisoño soldadito español, que aún tan inexperto y tan joven, sabe revivir en el ingrato suelo de Cuba las épicas grandezas de nuestra raza: también aquel sufrido y laborioso pueblo almeriense, tan castigado por la apatía de los hombres y las inclemencias

del cielo, sabe amar y sabe sentir con apasionamientos meridionales y con abnegación sublime!

¿Pero a qué recordarlo? ¿No ha demostrado Almería en todas ocasiones que cuando el interés supremo de la patria lo exige, llega al heroísmo en su abnegación y en su entusiasmo?

Es pobre pudiendo ser tan rica porque es también la más olvidada, casi la más preterida, pero ¡por Dios! que no hay pueblo sobre la tierra ni más noble, ni más digno, ni más generoso que el mio.

Por eso, en cuanto un espíritu apasionado envió a las columnas de LA CRÓNICA la cuota de su piadoso desprendimiento, demostraron todos, pobres y ricos, altos y bajos, sus ansias generosas, acudiendo al alivio de los heróicos hermanos que vuelven al calor de la amada tierra después de haber dejado su salud y su sangre en aquellas apartadas islas que tanto amor nos merecen, quizá porque nos cuestan tantas lágrimas.

Pero no solo los almerienses de la capital son los obligados a contribuir a la obra sacratísima que realiza el noble periodismo español: a ella también deben acudir los donativos de los pueblos, de las aldeas, de todos los hogares donde taya una mujer que llora, un hombre que espere, un corazón, en fin, que sufra con las amarguras y goce con las alegrías de la patria amorosa que nos dió con su nombre esta sangre caballeresca, tan rica en levantados sentimientos.

Vosotros, los humildes trabajadores del campo; los fatigados obreros del taller; los valientes marineros de mi tierra: todos, pudientes y necesitados, blancos y negros, tirios y troyanos, cuantos mirais con afanes crules el vaje que se aleja de la costa llevándose vuestras alegrías y vuestros amores: cuantos quereis la honra de nuestra patria, que es la honra de nuestro nombre, y el calor de nuestras almas, y el orgullo de nuestra sangre: cuantos hablais el idioma castellano y venerais la enseña bendecida que deslumbró al mundo entero con su gloria, venid con

vuestro cariño, con vuestros entusiasmos, a engrosar la riqueza de fervores con que la sábia prensa española quiere decir a los hermanos que vuelven de la guerra enfermos al grato calor de la tierra.—«¿Has dado tu sangre por España, pero España entera te recibe dándote su sangre, y su amor y sus bendiciones: lo has dado todo por España, pero no desalientes, que España lo dá todo para tí!»

Miguel Rodriguez.

Madrid y Noviembre 96.

PREVISION del tiempo.

Hé aquí la que en su último *Boletín Meteorológico*, hace Noherlesoom para la segunda quincena de este mes:

«El viernes 20 deberá seguir bastante perturbada la situación meteorológica en Europa, porque continuará la base de la depresión del Atlántico; influyendo en ella y al mismo tiempo se formará un núcleo de bajas presiones, en el Mediterráneo superior.

En nuestra Península se reanudará el mal tiempo, adquiriendo más extensión el régimen lluvioso.

El sábado 21 y domingo 22, habrá de ser de relativa tranquilidad atmosférica en nuestras regiones, porque no alcanzará a ellas la influencia de la depresión del Mediterráneo ni la del mar del Norte.

Desde el lunes 23 deberá empezar el cambio atmosférico más importante de esta quincena, que será ocasionado por varias invasiones oceánicas, que se sucederán en la forma que vamos a describir.

En primer lugar, en dicho día 23, actuarán sobre la Europa occidental: una depresión situada a nuestro SO., y otra en las Islas Británicas.

En nuestra Península empezará también desde este día, el régimen chubascoso y lluvioso, con vientos de entre SO y NO.

El martes 24, la disposición de las presiones en Europa, será análoga a la del día anterior, con la diferencia de que, respecto de nuestra Península, la depresión de Madera pasará a la Argelia.

Pero por el hecho mismo de avanzar hacia Oriente las depresiones del día 23 no será indicio del mal tiempo en la Europa occidental si no se señalase ya en este día en los parajes de las Azores

el avance de una borrasca de gran intensidad.

Por todos estos fundamentos que llevo expuestos, creo que, en vez de mejorar, ha de continuar el mal tiempo, lluvioso y chubascoso en nuestra Península.

El miércoles 25, el centro de la borrasca del Atlántico se encontrará en las Azores, y desde allí propagará su influencia a la Europa occidental.

Debido a esto continuará dominando en nuestras regiones el tiempo lluvioso y chubascoso, con vientos de entre SO. y NO.

El jueves 26 adquirirá mayor importancia que en los días anteriores la borrasca del Atlántico, que actuará con grande intensidad, y estará situado su centro más cerca de nuestras costas y propagará su acción por la Europa occidental.

Adquirirá grande intensidad el temporal en nuestra Península, donde ocasionará lluvias generales con vientos duros de entre O. y N., que harán bajar notablemente la temperatura.

El viernes 27 estará situado el centro de la borrasca al NO. de España, extendiéndose hasta el NO. de Francia y las Islas Británicas, en cuyos puntos se sentirá su mayor intensidad y violencia en este día.

En nuestra Península será algo menor que en el día anterior, pero continuará el mal tiempo nevoso y lluvioso, con vientos duros de entre O. y N., que mantendrán baja la temperatura.

El sábado 28 se efectuará un cambio en la situación meteorológica, la borrasca de los días anteriores perderá su importancia y gran parte de su intensidad quedando algún núcleo de fuerzas en el golfo de Gascuña. Al propio tiempo se formará en los parajes de Madera un centro de bajas presiones. Extenderán su acción por nuestra Península, y producirán algunas lluvias, en los días 28 y 29, con vientos de entre SO. y NO.»

Por teléfono

Madrid 18.

El Gobierno niega se haya fijado al general Weyler plazo alguno para las operaciones.

Cánovas se haya satisfecho de la marcha de la campaña de Cuba.

Madrid 18.

En el Consejo no se ha resuelto nada todavía sobre la distribución del empréstito

Se pagará algunos atrasos a la Trasatlántica

Se destinarán siete millones a reformas de los acorazados «Pelayo», «Numancia» y «Vitoria».

Si el Banco de París reclamara el segundo plazo del anticipo, se le pagará.

Madrid 18.

En Washington han corrido rumores de que si fracasara el plan militar del general Weyler será reemplazado, porque de no conseguir una pronta victoria, Mr. Cleveland reconocería la beligerancia de los insurrectos.

Madrid 18.

Hoy se publicará la organización del nuevo batallón para Puerto Rico.

El jueves saldrán para Santander los batallones de Saboya y San Fernando, que embarcarán para Cuba el día 30 del actual.

Madrid 18.

Ha fallecido repentinamente el ex-ministro republicano Sr. Chao

Desde Barcelona.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mio: El asunto más culminante del pasado setenario, ha sido sin duda alguna, el embarque del digno general Polavieja, que marcha a Filipinas a dirigir las operaciones contra los rebeldes del archipiélago ultramarino.

El embarque tuvo lugar el día 7 de los corrientes. A pesar de lo desapacible del tiempo que amenazaba lluvia, una multitud inmensa se había apostado en el Paseo Nacional de la Barceloneta y en el muelle de la Riva ansiosos de despedir a las tropas que embarcaban para Filipinas.

Prolijo sería enumerar las personalidades que acudieron al muelle a despedir al veterano general, allí estaban las autoridades, comisiones de cuantos centros, academias y sociedades hay en Barcelona, la plana mayor de los comités políticos, etc. etc.

El general Polavieja llegó al muelle a las tres de la tarde acompañado de algunas personas de su familia; al verle la multitud, prorumpió en calurosas aclamaciones al general y entusiastas vitores a la causa de España; el general con testaba emocionadísimo... después embarcó en la falúa del acorazado *Almirante Oquendo* y los golpes de remo separaron de tierra al bizarro general que va a defender allende los mares la integridad de la madre patria.

Con el general subimos a bordo del *Alfonso XIII* una multitud ansiosa de estrechar por última vez la mano de los expedicionarios. En el barco apenas podía darse un paso, estaba literalmente repleto de gente; a los costados del crucero pululaban multitud de barquichuelos cuyos tripulantes agitaban sus pañuelos; el grito de «¡viva España!» iniciado en tierra fué repetido por millares de bocas; el entusiasmo era delirante...

La sirena del *Alfonso XIII* anunció con su tomo sibato, que la hora de zarpar había llegado, dimos un último «¡viva España!» y abandonamos el vapor.

Poco después el *Alfonso XIII* se deslizaba majestuosamente sobre las olas y cuando el barco medio borrado por la bruma, cuando se confundían en lontananza las espirales de humo que arrojan sus chimeneas con los celestes amon tonados sobre el horizonte aun enviarnos con el corazón un saludo al noble veterano, desazonado que vuelva ciñendo en sus sienes los laureles de la victoria.

Cataluña ha respondido, como no podía menos de responder, al llamamiento del Gobierno.

Ya que los elementos extranjeros, abusando de las precarias circunstancias porque atraviesa nuestra patria, querían imponer para aceptar el empréstito condiciones ruinosas para el Tesoro español; atrofiados en ellos los sentimientos de hidalguía, y más que de hidalguía de conciencia, querían realizar el empréstito guiados por la ambición de su lucro usurario. Mas por esta vez se han salido fallidos sus deseos; el patriotismo de los capitalistas españoles ha sido suficiente para afrontar no 250 millones, que es lo que por ahora pide el Gobierno, sino cuadruple si fuese necesario.

Tres días solo han bastado para que los barceloneses se hayan suscrito por más de treinta millones de pesetas.

El naufragio de la goleta italiana *Stefano G.*, acaecido dentro de nuestro puerto, ha hecho converger la atención pública sobre un suceso tan singular.

La noche había sido tormentosa, fuerte el viento, torrencial la lluvia y menudeando los relámpagos y truenos, hicieron sospechar a los marineros que mar adentro debían peligrar las embarcaciones. A la mañana siguiente pudo verse una goleta que corría bordada en de manda de puerto. El mar consumaba alborotado y gruesas olas se estrellaban contra los riscos que sirven de estribo al espigón del muelle. Por fin pudo ganar la goleta la bocana del puerto y penetró en él; ya dentro del antepuerto seguía avanzando hasta que impulsada por una ola (y esto es lo raro, puesto que el barco había tomado puerto) vino a estrellarse contra el mismo muelle.

La goleta quedó sumergida, sobresa liendo únicamente sobre el agua sus tres palos. El cargamento que era de carbon vegetal, flotaba sobre las ya tranquilas aguas del antepuerto, que se vió con vertido en una inmensa sábana negra. La tripulación pudo salvarse y el cargamento se sacó á tierra, recogido del agua.

En el salón llamado de San Jorge de la Diputación Provincial, hay un cuadro titulado *Spoliarium*, original del pintor filipino Luna Novicio, y que la Diputación lo adquirió por haber obtenido premio de honor en una de las pasadas exposiciones de Bellas Artes.

Luna Novicio es uno de los organizadores del levantamiento filipino, lucha ahora contra la madre patria, y aunque el arte es independiente de las cuestiones que ahora se solventan sobre el campo de batalla, pareceme que no es muy justo que, mientras derraman su sangre los soldados españoles bajo el abrasado clima de las islas oceánicas, permanezca en el sitio de honor de una Diputación la obra de un traidor á la patria.

En los círculos políticos, parece ser existen corrientes, encaminadas á solicitar de la Diputación la desaparición del cuadro, ó cuando menos que éste sea cubierto con un crespon.

El movimiento del puerto acusa gran actividad en las transacciones comerciales, especialmente en lo que se refiere á la importación de algodones procedentes de los Estados Unidos. El algodón tiene tendencias á la alza, efecto de las muchas solicitudes que reciben los cosecheros de Savannah y Charleston, que son los puntos que más activo sostienen con esta plaza. Los demás artículos se sostienen; los granos son los que han bajado algo, pues hay abundancia de importación sobre todo de Turquía y Grecia.

La Bolsa tiene oscilaciones bastante manifiestas, efecto sin duda de las noticias que se reciben de Cuba, y aunque no tanto como otras veces, todavís pesan en la opinión las noticias elaboradas y transmitidas por los centros filibusteros.

El interior y los Billetes Hipotecarios de Cuba se mantienen casi sin alteración.

Hasta la próxima se despide de V. su yo afmo.—Gemenó.

Barcelona 16 de Noviembre de 1896

D. Lorenzo Gallardo Barrionuevo.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mio: Como le anuncié por telégrafo esta mañana, anoche á las once y media falleció el rico propietario D. Lorenzo Gallardo Barrionuevo, jefe en esta ciudad del partido fusionista.

Durante su enfermedad, que bien breve ha sido, no se ha desocupado un momento su casa, interesándose vivamente los hijos de esta ciudad por la salud de tan caritativo personaje.

Ayer á las once de la mañana, viendo que la enfermedad adelantaba por momentos, se le administraron los auxilios de la religión, los que recibió con gran fervor y conformidad.

Desgraciadamente anoche á la hora indicada, entregaba su alma al Todopoderoso, viéndose desde aquel momento invadida su triste morada por el pueblo que lleno de sentimiento, iba á unir el suyo con el de su desconsolada familia.

Infinidad de personas derramaban lágrimas ante el cadáver del que fué en vida un padre para muchos y un amigo franco, espléndido y cariñoso para todos.

Era el Sr. Gallardo un modelo acabado de bondad y respecto á su amistad, en todo tiempo demostró una nobleza tal y una llanura en su trato, que le realizaban, pues despreciando la alta esfera en que se colocara por su fortuna é historia, de igual manera estrechaba la mano del mendigo que la del opulento capitalista.

No hay duda alguna que la muerte del que en vida hizo tanto bien por esta ciudad, ha de ser muy sentida por todos; estoy seguro que D. Lorenzo Gallardo no ha tenido enemigos, pues siempre hemos admirado en él, las excelentes dotes del caballero.

Mucho antes de la una de la tarde de hoy, empecé á afuir gente de Dalías, Adra, Alcolea, Benimar, Darrical y demás pueblos comarcanos que confundidos con los vecinos de esta ciudad formaban grandes grupos en la plaza de la Libertad, acudiendo todos solicitos á á rendir el último tributo al cadáver de nuestro respetable y querido amigo.

A las cuatro en punto llegó la parroquia acompañada del numeroso clero de esta iglesia, y del digno párroco de Darrical y rezado el responso de costumbre, púsose en marcha el fúnebre cortejo, haciendo imposible en este momento, el tránsito por la vía pública. Detrás del clero seguían dos intermi-

nables filas de hombres con hachones en la mano, siguiéndole el cadáver encastrado en lujoso ataúd llevado en hombros por infinidad de personas que se disputaban entre sí, quienes habían de ser los primeros en llevarlo.

La comitiva compuesta de todos los elementos de la sociedad; comerciantes, banqueros, abogados, médicos, etc., etc., el pueblo en masa; pues seguramente iban más de cinco mil personas que sin distinción de matices acompañaban al nunca bien llorado amigo, al cementerio.

El acto no ha podido ser más solemne y conmovedor, demostrando Berja y los pueblos limítrofes, las grandes simpatías que gozaba el finado.

Infinidad de hombres y mujeres corrían llorando por las calles y cuantas lágrimas se han derramado, hoy prueban una vez más lo que era querido por todos, el amigo cariñoso, el perfecto caballero, el ser caritativo que ya no volvemos á ver más.

También nuestro simpático alcalde D. Antonio Verde, ha sabido cumplir con los sentimientos de patriotismo ordenando á sus dependientes que acompañasen el cadáver hasta el cementerio; como muy bien lo han hecho los guardias municipales evitando con esto disgustos que hubieran ocurrido por disputarse el llevar el ataúd; como así mismo nuestro querido amigo el comandante del puesto de la Guardia civil D. Juan Gomez Quesada que con los números francos de servicio, acompañó también al cadáver para mantener el orden. Por ello merecen todo género de plácemes.

En fin, Sr. Director, basta decirle que ha sido un día de luto general y oro que nunca se borrará de nuestra memoria la noble figura de D. Lorenzo Gallardo Barrionuevo.

Dios que tan piadoso y justo es, habrá sin duda presenciado sus grandes virtudes y dará fuerzas bastantes á su desconsolada familia, para soportar tan rudo golpe.

Suyo afmo. amigo s. s. q. s. m. b.— El correspondiente, L. F. B.

Berja 18 de Noviembre de 1896.

Asunción de un ángel.

Elegía de una madre

EN EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE SU HIJA ANGELA.

Século letal que al márgen de la fuente escuchas de los vientos los silbidos, escucha de mi pecho los gemidos, vengo á decirte lo que mi alma siente.

¿Por qué mi dicha en el olvido yace?... ¿Por qué mi suspiro en el dolor se apaga?... ¿Se fuera cual los pájaros del nido para nunca volver más esperanzado?... Remueve tu saeta en la honda herida, hado fatal el corazón te aguarda... No temas, no, que á tu furor tremendo cobarde tiemble y se estremezca el alma.

Y tú, Señor, cuya mirada augusta baña de luz la tumba de mi anhelo, tú, que la vida y el vigor infundes al alto roble y encumbrado cedro, al par que al musgo que vejeta humilde sobre los troncos del rosal pequeño y mandas que los ángeles remonten á otra región su infatigable vuelo...

Tú, sin cuyo mandato no se mueven ni los celajes de tu trono excelso, ni las aguas del lago cristalino, ni la hoja sutil del pino enhiesto... Permítame, mi Dios, que en este día que el alma agobia el sinsabor acerbo á tí mis ojos vuelva... y que mi llanto evaporado se remonte al cielo....

Profesor, ANTONIO BROCCA.

Banco Hispano-Colonial

ANUNCIO.

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.

EMISIÓN DE 1886.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 1.º del Real Decreto de 10 de Mayo de 1886 tendrá lugar el 42.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, el día 1.º de Diciembre á las once de la mañana, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios número 1. principal.

Los 1.240.000 Billetes Hipotecarios en circulación se dividirán para el acto del sorteo, en 12.400 lotes, de á cien Billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo diez y ocho bolas, en representación de las diez y ocho centenas que se amortizan, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone la Real orden de 4 del actual, expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducir las en el globo destinado al efecto, se espondrá al pública las 11.891 bolas sorteadas, deducidas ya las 509 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el referido Real Decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los Billetes á que haya correspondido la amortización y dejará espuesta al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1.º de Enero próximo.

Barcelona 14 de Noviembre de 1896—El Secretario General, *Artistas de Artífano.*

En Almería, *Spencer y Roda.*

Sal de Roquetas.

En las Salinas de dicho pueblo se están realizando las existencias de tan preciado artículo al precio de 80 cts. de peseta el quintal.

Para partidas de mil quintales en adelante, dirijirse á don Eduardo Cejudo Plaza de Santo Domingo, 7, Almería.

BOTICA CENTRAL

DE don José Perez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONÓMICO. 15—REAL—15 Almería.

Agencia de préstamos.

Dinero sobre objetos ó buenas garantías. Chantre, 9 (Almedina).

GACETILLAS

La política.

Para servir al público diariamente el manjar político, basado en lo que se habla y dice, seguramente que no se cansaría su paladar de un mismo comentario, pues no pasan veinte y cuatro horas sin que se modifique el rumor que le antecedió, aunque sea el mismo y la variación radique solo en la forma.

Y decimos todo esto, porque partiendo del supuesto de las incapacidades, todos los días se barajan nuevos nombres para los puestos que han de quedar vacantes merced á aquellos.

Ayer se decía que era D. Miguel Garcia Lopez, el afortunado mortal que había de ocupar la poltrona presidencial y lo que así se aseguraba y se daba por hecho, hoy viene por tierra dándose el cargo á otro D. Miguel, que ni es Garcia ni Lopez.

La verdad, la verdad, está en Jaen, como dice el vulgo y solo debemos fijarnos en los hechos, dejando las conjeturas para entretener el ocio.

Por ahora solo se sabe de cierto y positivo, que el rumor vago y confuso de las incapacidades, toma formas tangibles y reales y que se esperan acontecimientos dignos de figurar en el capítulo siguiente, como dicen las novelas de á cuartillo la entrega.

El tiempo.

Amaneció sereno y tranquilo como día de primavera, y así con el cielo despejado, temperatura de 18 grados como máxima, y mínima de 10, con barómetro en variable, viento algo enalzado y mar rizada, transcurrieron las veinte y cuatro horas.

La viruela.

Desgraciadamente en nuestra vecina y amiga ciudad de Granada, aumenta la epidemia que tanta alarma llegó á causar.

Pero si esto es un hecho cierto, lo es también que en muchos pueblos de aquella provincia la viruela se está presentando con caracteres bien alarmantes, pues en Mocín pueblo de escaso vecindario, se ha dado el triste caso de que en un solo día se contaran 36 invasiones y ocho defunciones.

Las constantes relaciones y la natural intimidad en que viven nuestros pueblos con aquellos, nos hacen fijar la atención en la probabilidad de que se propague á nuestra provincia dicha epidemia, por lo cual sería muy conveniente difundir por todos los medios imaginables, la conveniencia de las vacunaciones, pues en verdad sería doloroso que por no prevenir y producir alarmas, que si en ciertos casos son perjudiciales, en otros son beneficiosas, como lo comprueba el refrán de que el miedo guarda la vida, nos encontremos con un nuevo azote, cuando la ciencia nos presta medios para rechazarlo.

El público debe tener presente todas estas razones muy atendibles, pues en beneficio particular y común, está el poner los medios para que no encuentre terreno bien abonado las gérmenes que se pudieran transmitir y que afortunadamente hasta el día no lograron ser importados.

Creemos cumplir con nuestro deber haciendo públicas estas advertencias.

Las mantillas y los sombreros. Con motivo de la corrida de toros, organizada y celebrada, merced á las iniciativas de *El Imparcial*, en la cual se lucieron por las damas madrileñas muchas mantillas, un notable escritor ha publicado un artículo muy encomiástico de la clásica prenda española y aduciendo argumentos en pro del uso de la mantilla, la cual dice que es imposible con esos artefactos llamados sombreros en los que la profusión de adornos y formas ridiculas quiten en vez de prestarle encanto á los rostros de nuestras bellas españolas.

El citado escritor escita á una franca y conveniente revolución en favor de las mantillas, con las que ganarían mucho en gracia y en hermosura nuestras compatriotas.

Los setimos. Ha dejado de existir en esta capital, nuestro amigo D. Ernesto Cazenaba y Sicabaz, activo empleado de la casa Portman, que representa Mr. Giraud.

La muerte del Sr. Cazenaba ha sido muy sentida entre los muchos amigos que le adoraban.

Damos á sus hijos D. Fernando y don Agustín y demás familia, nuestro pésame mas sentido.

Recompensa merecida. El Gobierno trata de recompensar al personal de Telégrafos y del Banco de España, por los trabajos que ha prestado con motivo del empréstito.

Corresponsal. Ha sido nombrado corresponsal en esta capital del diario popular *El Porvenir*, de Sevilla, decano de la prensa andaluza, D. Emilio Berruero Rueda, redactor de este periódico.

En favor de los soldados. A continuación publicamos la carta que nos ha dirijido el maestro de la escuela de la Vega, nuestro amigo D. Francisco del Aguila Sanchez, el cual ha iniciado en su colegio una suscripción que en el lugar correspondiente damos cabida, para socorrer á los soldados heridos que regresen de Cuba.

Damos las gracias en nombre de ellos al Sr. Aguila Sanchez, merced á este muchos plácemes por su idea, que esperamos han de secundar los demás maestros.

Hé aquí la carta:

«Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mio y de mi consideración mas distinguida: Tengo sumo gusto de remitirle adjunto doce pesetas veinticinco céntimos, importe de la suscripción abierta por el Maestro que suscribe y los niños que están bajo su dirección en la escuela pública de la Vega de esta ciudad, instalada en los Molinos de Viento, para socorro de los heridos y enfermos que regresan de Cuba, y para que usted las aplique al mismo fin que lo recogido en la suscripción abierta en las columnas de su ilustrado periódico, como así mismo una lista de los nombres y apellidos de cada uno de los donantes, para que V. lo inserte como tenga por conveniente.

Mucho mejor resultado hubiera que rido obtener en este asunto tan humanitario; pero no desconocerá V. Sr. Director, que estos habitantes son demasiado pobres, por cuya causa han quedado muchísimos niños sin suscribirse en la lista por no tener para ello.

Dispense V. la molestia, y disponga como guste de su afmo. s. s. q. s. m. b.—Francisco del Aguila Sanchez.

Almería 18 Noviembre de 1896.»

Comerciante.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo D. Obdulio Castañeda Aragón, el cual ha regresado de Madrid, donde ha estado una temporada, marchando ayer á Laujar con un magnífico surtido para su nuevo establecimiento que tiene en este último pueblo.

Alcaldes multados.

El Sr. Gobernador civil ha impuesto una multa de cien pesetas á los alcaldes de los pueblos de Gador, Santa Fé, Darrical, Alcolea, Almócita, Canjajar, Fondón, Presidio, Huécija, Laujar, Ohanes, Cuevas, Abla, Castro, Fifiñana, Santa Cruz, Tabernas, Huerca-Overa, Boares, Bayarque, Chercos, Partalosa, Sorbas, Seron, Somontín, Alcudia, Benitagla, Nijar, Ghirival Badar y Mojaear, por no haber remitido éstos las relaciones certificadas de las operaciones

y depósitos realizadas y balance de los meses de Agosto y Septiembre últimos.

Nueva sociedad.

Hemos recibido una circular de la distinguida Sra. Viuda de nuestro inolvidable amigo D. Manuel Orozco Segura (q. e. p. d.), participándonos que por fallecimiento de éste, la casa mercantil que giraba con el nombre de su esposo se ha constituido en liquidación, habiéndole conferido poderes á su hijo D. Ramón Orozco Cordero, ante el Notario D. Luis Fernandez, por su propio derecho, como representante legítima de sus hijos menores y debidamente autorizada por los mayores, únicos y universales sucesores todos del finado, para que represente y lleve la firma de la casa, que girará desde ahora bajo la denominación comercial de «Manuel Orozco Segura, en liquidación».

Organización.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado la organización para el aumento de las compañías y batallones de Filipinas.

Ofrecimiento.

La Compañía del ferro carril de Límaras á Almería, ha comunicado al Gobernador civil, su acuerdo de adherirse á la Comisión ejecutiva nombrada por las demás compañías, para la mejora de clase en el transporte á los militares heridos ó enfermos, procedentes de Ultramar.

Un paisano herido.

A consecuencia de haberse escapado el volante de la máquina de la fabrica de gaseras establecida en la calle de Siete Roquetas, de Málaga, ha resultado con dos heridas graves en la cabeza causadas por un golpe de aquel, nuestro paisano D. Juan Gonzalez de Torres, industrial de dicha ciudad, que á la sazón se hallaba cerca de la máquina.

Movimiento de cabotaje.

Según la estadística del comercio de cabotaje, correspondiente al año de 1894, última publicada, el tonelaje de este puerto durante dicho año, ha sido de 163.220, encontrándose en el 15.º lugar de los principales.

Concierto.

El célebre cantador andaluz D. Manuel Reina (Canario Chico), dará otro concierto en el teatro Principal el próximo domingo, á petición de varias familias que así lo han suplicado.

El Sr. Reina cantará nuevos tangos, que han de llamar la atención del público.

Noticias políticas.

No nos gusta hablar de política; pero, si hemos de recoger las inspiraciones del público, no tenemos otro remedio.

Ayer reflejamos las diversas opiniones del público sobre el rápido viaje á Madrid de los Sres. Muñiz y Gonzalez Canet (D. Miguel); hoy indicamos en otro lugar la serie de Alcaldes más ó menos probables que han de sustituir al señor Amat y no podemos dejar de hacernos eco de nuestro telegrama de primera hora de la noche de ayer.

Nuestro activo corresponsal de Madrid nos comunica la salida del Sr. Muñiz de Madrid, que deberá llegar hoy á esta; el banquete dado en su honor por la señora esposa de D. José Gonzalez Canet en el Hotel del Universo; y la promesa hecha por el Sr. Cánovas al hermano del jefe del partido de que pronto funcionará el hilo telegráfico directo entre Madrid y Almería.

Todas estas noticias demuestran la perfecta armonía de los conservadores de aquí con el Gobernador, y acusan también el trato y comunicación que D. Miguel Gonzalez Canet en representación de los conservadores de aquí, tiene con el Sr. Cánovas que se ha dignado conferenciar con él y hacerle ofrecimientos favorables á Almería como la instalación del hilo directo, cosa que de realizarse como esperamos, sería un gran beneficio para el comercio y para la prensa de Almería.

El último párrafo del telegrama es un poema trágico político. «Los conservadores disidentes se muestran desesperados» dice con gran laconismo el telégrafo.

Esto quiere decir que al regresar á Almería el Gobernador y el Sr. Gonzalez Canet, no se vienen de vacío; han conseguido lo que se proponían seguramente con relación al Ayuntamiento que es ahora el único problema político pendiente y han notado la desesperación—esa es la palabra—de los adversarios, que ha sorprendido nuestro corresponsal y nos ha transmitido telegráficamente.

Es cosa ya de esperar de un día á otro el desenlace de la comedia, en la que son protagonistas solamente conservadores, más ó menos disidentes.

Fiegos de condiciones.

El Boletín Oficial de ayer publica los pliegos de condiciones económico-administrativas, formados por el Ayuntamiento de Rioja para que rijan en unión de generales en las subastas y aprovechamientos de la caza de perdices y conejos y pastos de aquellos montes durante el corriente año forestal.

Visjes circulares.

A semejanza de lo que se hacen en el extranjero, las compañías ferroviarias

del Norte, Madrid á Zaragoza y Alicante, Andaluces, Tarragona á Barcelona y Francia, Medina del Campo á Salamanca y Bobadilla y Algeciras, tratan de establecer viajes circulares por la Península con rebaja de 40 por 100.

Los viajes que constituyen las combinaciones se hallan divididos en dos series: la primera comprende 12 itinerarios de viajes circulares, y la segunda seis itinerarios de viajes semicirculares. Uno y otro son fijos, pero podrán completarlos de líneas afluente á las generales. Los viajes semicirculares han sido estudiados á fin de que puedan combinarse con los de igual clase establecidos en las líneas francesas de manera que se podrá entrar ó salir de España por la parte de Cataluña ó por la de Guipúzcoa y vice-versa.

Ploino y plata. Según La Gaceta Minera y Comercial, de Cartagena, durante la última semana, el argentero ha subido 3 chelines 9 peniques por tonelada desde la pasada semana. La plata ha bajado 4/16 por onza como también el cambio 7 céntimos por L. E. pues está á pesetas 31 93.

Como la baja de estos dos últimos factores no compensa la subida de plomo, se puede dar como precio en depósito de embarque sesenta y dos reales para el quintal de plomo, pagándose á quince reales la onza de plata.

Cantidad depositada. Ha sido depositada en la Sucursal del Banco de España de esta capital, la suma recaudada por el Batallón Infantil, para socorrer á los soldados heridos y enfermos de la guerra de Cuba, naturales de esta provincia.

Los pobres maestros. Parece ser como ley de la Naturaleza en este país desgraciado que el maestro sea siempre la víctima sacrificada en aras del sagrado Altar de la civilización y del progreso, cuando se trata del cobro de sus sueldos y demás emolumentos legales. Ante los hechos que lo confirman, no hay más remedio que declarar sin ambages ni paliativos de ninguna clase, que esta es una verdad contundente que no puede ponerse en duda.

Y como el abandono de los maestros afecta al HONOR NACIONAL, porque es una deshonra para España que los profesores de instrucción pública no sean atendidos como merece su sacerdocio, dada la importancia suma que se concede á sus funciones en el mundo culto, falta hacer que España se preocupe de un asunto que atañe á su buen nombre.

Porque es un baldón para el pueblo español lo que con los maestros viene sucediendo. Es una afrenta, un padrón de ignominia que nos avergüenza á los ojos de Europa.

Juan Quero Lopez...	50
Cristóbal Garcia Bernabé...	50
Miguel Góngora Bstobnes...	5
Juan Mayoral Ubeda...	5
Francisco Jimenez Ferrer...	5
Antonio Sanchez Andujar...	25
Juan Belmonte Quesada...	10
Juan Gil Quesada...	20
Antonio Ortega Lopez...	5
Francisco Rdguez Martinez...	20
Juan Rodriguez Martinez...	10
José Gonzalez Garcia...	10
Francisco Garcia Vargas...	5
Juan Forte Rodriguez...	25
Juan Baccera Mendez...	10
Juan Joya Domingo...	10
Juan Joya Galvez...	10
Gabriel Fernandez Diaz...	10
Antonio Salinas Ventura...	35
José Soler Gonzalez...	35
Juan Martinez Verdegay...	10
José Bretones Nuñez...	25
Juan Bretones Nuñez...	25
Francisco Sanchez Galvez...	5
Miguel Bretones Moreno...	5
Juan Ubeda Baccera...	5
Juan Lopez Quesada...	10
Antonio Lopez Quesada...	10
Ignacio Nuñez Ortega...	25
Juan Nuñez Ortega...	25
Francisco Martinez Lopez...	10
Francisco Igüña Múrcia...	5
Juan Felices Abad...	5
Manuel Ferrer Garcia...	5
Manuel Martinez Domingo...	10
Juan Martinez Quesada...	5
Juan Martinez Domingo...	15
Ant. Gonzalez Nuñez...	10
Juan Domingo Jimenez...	10
Felipe Gonzalez Diez...	15
José Gonzalez Nuñez...	15
Juan Miras Castillo...	10
Pedro Martín Felices...	5
Manuel Muley Soriano...	25
Antonio Mullor Mullor...	10
Andrés Albacete Quesada...	10
José Rubio Tijeras...	25
Francisco del Aguila Hernandez...	10
Miguel Moya Castillo...	5
Juan Andujar Rosillo...	50
Manuel Quesada Tijera...	10
José Sanchez Lopez...	25
Juan Sanchez Diaz...	10
Antonio Fernandez Zapata...	5
Juan Forte Iribarne...	1
Total...	472 25

La Gaceta.

DIA 17.
Gracia y Justicia.—Reales decretos restableciendo los Juzgados de Osuna (Sevilla), San Vicente de la Barquera (Santander), Villacerrillo (Jaen), Olivera (Cádiz), Piedrabuena (Ciudad Real), Cifuentes (Guadalajara), Jarandilla (Caceres), La Palma (Huelva), é Izualoz (Granada).

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Juzgado municipal.
Día 18.
NACIMIENTOS
María Hidalgo Rodriguez y José Martinez Salmeron.

DEFUNCIONES
Ernesto Casanueva Sicaibaig, María Sanchez y Diego Martín Toro.

CASAMIENTOS
Miguel Rodriguez Gimenez con Juana Gimenez Torres; Antonio Moreno Roper con María Andujar Andujar y Alejandro Lopez Escoc con Micaela Lopez del Pino.

Sección marítima.
Nota de los buques entrados y despachados desde el día 17 á las dos de la tarde hasta igual hora del 18.

ENTRADOS.	
Polara goleta «Joven Juanito» de 98 tns, con maíz y dinamita, de Aguilas.	
Balandra «San José» de 28 tns, con lestre de Garrucha.	
Vapor «Manuel Espallu» de 889 tns, con carga y 23 pasajeros de Málaga.	
DESPACHADOS.	
Vapor «Manuel Espallu» de 989 tns, con carga para Cartagena.	
Balandra «San Joaquin» de 44 tns, con mineral para Mazarron.	
Vapor «Ciervana» de 1264 tns, con carga para Cartagena.	
Bateu «María» de 49 tns, con su mismo cargo para Málaga.	

Embutidos.
En el acreditado establecimiento de José Vilches Mateu, situado en la calle de la Almedina número 9, frente al Laboratorio Municipal, se expenden desde hoy con gran rebaja de precios:
Queso de cabeza de cerdo, á 12 reales libra.—Blanquillos, á 8 id. id.—Salchicha, 6 id. id.—Longaniza superior, á 6 id. id. Cuyos embutidos pueden compararse con los de las mejores fabricas de este ramo.

TELEGRAMAS.
Venta de uva
Londres 18, 12' 35 t.

Vapor «Johannes» Brun Alonzo 14,6; medios 8,3; J. R. 17; J. R. L. 17.
Vapor «Merano» Joaquín 13,9; J. O. R. 15,6; Martínez 17; Garcia 17,6; Gomez 17; J. R. 20; Rull 20.
Vapor «Vignas» Salvador 14; Góngora 16,6; Bailles 16,6; Rull 19,6; R. 31.
Valderrama.

De nuestro servicio especial
De la mañana.

Tiroteo—Balas explosivas.
Madrid 19, 10 m.

Se ha recibido un telegrama particular de la Habana dando cuenta del campo de las operaciones.

En él se dice que los rebeldes tirotearon el cuartel general con el decidido propósito de herir á Weyler.

El capitán general con su Estado Mayor, durmieron á campo raso, sin comer y sufriendo las inclemencias de la lluvia.

Se asegura en el mismo telegrama que los rebeldes tienen muchas balas explosivas.

El despacho parece de origen filibustero y no se le dá crédito hasta que tenga confirmación oficial, pues extraña mucho como se atreven los rebeldes á tirotear el campamento del capitán general con el gran número de tropas que lo rodean con las que no se han atrevido á empeñar combates.

Tiroteo y detenidos.
(A las 10 m.)

Comunican de la Habana que la policia de aquella ciudad, ha sostenido un tiroteo con cuatro rebeldes confidentes, matando á dos de éstos, y resultando un soldado herido gravemente.

También dice que la policia ha detenido á diez rebeldes que se hallaban dedicados á reclutar gente para la insurrección.

Enfermos.—Cabecillas heridos.
(A las 10'25 m.)

Han llegado á la Habana, procedente de Pinar del Rio, 800 soldados enfermos y heridos.

Dicen que en Pinar del Rio están heridos gravísimos los cabecillas Perico Delgado, Vidal y Ducazi, interesándole una bala el pulmón al primero.

Antonio Maceo mejora.

Fuga de una hija de D. Carlos.
(A las 10'45 m.)

Telegramas de Paris, dicen que en Roma se ha fugado la hija tercera de D. Carlos de Borbon, con el pintor Folchi, asegurándose que aquella se halla loca.

Añaden que se habla de varios disgustos que han tenido los hijos de D. Carlos con la madrastra.

Otro combate.
(A las 11 m.)

Un nuevo telegrama de Cuba dá cuenta de que en las Lomas de Grillo, han sostenido un combate parte de las fuerzas del regimiento de Almansa y el escuadrón de la Princesa, con la partida de Aranga, desalojando á esta de sus posiciones, despues de dejar doce muertos y varios heridos graves.

A nosotros nos causaron seis soldados muertos y un capitán, dos tenientes y 38 soldados heridos.

Un rebelde importante muerto.
(A las 11'30 m.)

Comunican de Cayo Hueso, que el ex-presidente de la República de Costa Rica Sr. Soto, que mandaba una brigada de rebeldes, ha sido muerto.

Proposición contra España.
(A las 12 m.)

Dicen de Nueva York que en la Cámara de Estado de Alabama, se ha presentado una proposición expresando sus simpatías hacia los rebeldes cubanos.

Añaden que dicha proposición contiene varias instrucciones para los diputados con objeto de que estos recauden fondos para los rebeldes.

De la noche.
Organización de fuerzas.
Madrid 19, 8 n.

Muchos viajeros de Manila llegados ayer á Singapur dicen que los inurrectos continúan la organización de sus fuerzas y que poseen muchos fusiles Remington y Winchester, tomando la insurrección gran incremento.

La salud pública y el espíritu de las tropas, dicen que es inmejorable.

Los héroes de Cascorro.—Recebimiento.
(A las 8'30 n.)

Telegrafían de Cuba que han llegado á Puerto Principe los héroes de Cascorro, haciéndoles un entusiasta y delirante recibimiento.

Despues se les obsequió con un banquete, donde se pronunciaron muchos brindis patrióticos y de elogios para dichos héroes.

Silvela á Málaga.
(A las 9 n.)

Ha marchado á Málaga el ex ministro D. Francisco Silvela, siendo despedido por varios de sus amigos.

Bolsa.
4 por 100 interior, 62 35.
4 por 100 exterior, 73 85.
4 por 100 amortizable, 73 40.
Londres á la vista, 31 83.
Paris á la vista, 26 25.

Insurrección que se estiende.—Prohibición.
(A las 9'35 n.)

Se ha recibido otro telegrama de Singapur, diciendo que la insurrección en Filipinas se está estendiendo á Ilo Ilo, añadiendo que los jefes inurrectos de Batangas Bonifacio y Victor, se comunican por la noche con gómbos.

Dicen que se ha prohibido la circulación en aquel archipiélago de los periódicos el «Heraldo» y el «Imparcial».

El general Weyler
(A las 10 n.)

Telegrafían de Cuba que espere en Artemisa al general Weyler.

Dicese que en muy breve regresará dicho general á la Habana, desde la provincia de Pinar del Rio, donde se halla.

Otra conspiración en Puerto-Rico.
(A las 10'20 n.)

El periódico «El Día» afirma que se está conspirando también en Puerto Rico, existiendo allí varias sociedades secretas.

Añade que se han hecho muchas prisiones.

Esta noticia de «El Día» comentase mucho, dándole alguna importancia.

Tren descarrilado por los insurrectos.
(A las 10'45 n.)

Participan de la Habana que una partida de rebeldes han hecho descarrilar un tren junto á Güira de Melena, atacando despues al convoy.

Los soldados que guardaban el convoy rechazaron á los rebeldes, causándoles muchas bajas.

Intento de suicidio.—Sentencia
(A las 11 n.)

El deportado Rojas ha intentado suicidarse en la cárcel, donde se halla detenido.

Ha sido sentenciado á muerte el Obispo de Armenia.

Médicos á Filipinas.—Incorporación de reclutas
(A las 11'50 n.)

Se ha dictado una circular para proveer plazas de médicos con destino á Filipinas, pudiendo nombrarse para dichas plazas médicos civiles.

Estos tendrán de sueldo 1.200 pesos, pudiendo solicitar dicho empleo del Rey.

Más noticias graves de Filipinas
(A las 12'25 n.)

Un nuevo telegrama de Hong Kong, dice que la situación de Filipinas es por momentos gravísima.

Añade que los indigenas simpatizan con los rebeldes y que éstos se han hecho dueños de las ciudades de Ilazanay y Paramboy, asolando los arrabales y cobrando impuestos establecidos por ellos.

Los frailes y muchas familias acuden á Manila llenas de terror. En esta última ciudad reina una inquietud grande.

Añade el telegrama que se ha descubierto en Vigan una conjura, presidida por el Alcalde, la cual intentaba degollar al general Polavieja.—PERPEN.

Mina El Estruendo.

El 12 del presente mes he dado á partido ó en arrendamiento á D. Cristóbal Garcia Alonso, vecino de Fondón la citada mina que situa en la Solana del Rio término de Almóita, según documento que obra en mi poder. Los Sres Socios de la Empresa nombrada «La Amistad» dueña de la mina «El Impulso» de igual situación y término, que quieren llevar parte en el partido de la mina «El Estruendo» y que no hayan suscrito la circular pasada al efecto, lo solicitarán por escrito de su concesionario que suscribe dentro de los primeros veinte dias con tados desde el de la publicación de este anuncio en el periódico LA CRÓNICA MERIDIONAL, de esta ciudad, pasado cuyo término sin hacerlo perderán su derecho á llevar parte en dicho partido de la mina «El Estruendo».

Almería 15 Noviembre de 1896.—José Ribera y Gaya.

Naranjos.

En Gador, paraje de Moscolux, cortijo de D. José de Castro, se vende hermosa planta de naranjos injertos, buena talla, precios convencionales.

LA ELEGANCIA

JUANA NAVARRO
Corsés á medida sin competencia.
FAJAS HIGIÉNICAS.
Umbilicales, matriz, sobrepardo y para reducción del vientre, quebraduras de ingle y ombiligo, hechas á medida. Ultimos adelantos Especialidad en corsés de cuero para torceduras del espinazo y toda clase de aparatos para quebraduras.
RICARDOS 3, (perdones de San Pedro

Guano humano.

Especial para toda clase de cultivos, á 4 pesetas los 100 kilos
Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián.

VIZCAINO DENTISTA

Paseo del Principe número 1, al lado de la Administración de Correos.

Las ricas Huevas de

MUJO, del mar menor, quesos de bola, plato y gruyere se han recibido en el establecimiento «La Independencia» de Francisco Losana, Ricardos núm. 8.
TELEFONO NUM. 56.

Suero y compañía

Fábrica movida á vapor
Trenza para alpargatas, cáñamos en rama y canal, yutes, tejidos de algodón Especialidad en lonas para alpargatas.
Depósito: calle del León núm. 3

El abono de pescado

es aplicable á todos los cultivos sin excepción, empleándolo según la fórmula expresada en los libritos que dá gratis A. M. Cazorla, Pizarro, 8, Almería.

CAMAS DE HIERRO.

Sea caba de recibir un magnifico surtido de este artículo á precios en competencia.
En el depósito de muebles de rejilla que tiene esta casa se han recibido nuevas existencias.

BAZAR DEL LEÓN
DE UBALDO ABAD,
TIENDAS 33

SUSCRIPCIÓN

para los soldados y heridos de Cuba.

Suma anterior.	460
LISTA de lo recaudado en la suscripción abierta en la Escuela pública de niños de la Vega.	
Don Francisco del Aguila Sanchez (Maestro)...	2
Luis Iribarne Lopez, (discipulo)...	25
Francisco Garcia Quesada...	50
Federico Quero Lopez...	50

